

Ligne à haute tension : l'impact sur la santé en débat

mercredi 30.11.2011, 05:16 - La Voix du Nord

| RÉUNION PUBLIQUE |

Après l'énergie, l'environnement, ce sont les enjeux de santé qui seront au coeur de la troisième réunion publique ... organisée autour de la ligne à très haute tension entre Lille et Arras. Elle aura lieu ce jeudi, à la salle des fêtes de Courcelles-les-Lens, à 18 h 30. De quoi s'agit-il ? RTE (Réseau de transport d'électricité) veut renforcer une ligne aérienne de 400 000 volts entre Lille et Arras, dans la mesure où la ligne existante manque de puissance pour faire transiter l'énergie. Vingt-neuf communes sont concernées.

Compte tenu du coût, de l'enjeu, et de l'impact de ce projet de reconstruction sur le territoire, RTE a saisi la Commission nationale du débat public chargée de veiller au respect de la participation du public dans l'élaboration du projet. Ces réunions, au nombre de huit, ont débuté à Hénin-Beaumont le 12 octobre. Celle de jeudi fera appel à une spécialiste des enjeux de santé, en l'occurrence le docteur Annie J. Sasco, médecin épidémiologiste du cancer et directrice de recherche à l'Inserm (Institut national de la santé et de la recherche médicale).

Cela se déroulera de la façon suivante : la première partie est consacrée à la présentation du projet et la seconde à la prise de parole du public dans la salle. « Il y a toujours eu des questions précises, et un grand intérêt, observe Patricia Gombert, de l'agence des affaires publiques.

Sur Internet aussi, il commence à y avoir quelques relais, et notamment ce qu'on appelle des cahiers d'actes où l'internaute est invité à donner son avis. Dans certaines communes, les opposants aux projets préparent la riposte.

Ainsi, ce soir, le maire de Camphin-en-Carembault organise une réunion avec les habitants pour affûter leurs armes contre le projet de ligne. Côté calendrier, à l'issue des débats, la commission disposera de deux mois pour en livrer un compte-rendu. RTE annonce qu'il s'en inspirera pour décider de procéder aux travaux. La phase d'études et de concertation devrait suivre en 2012-2013, avant une enquête publique puis une demande d'autorisation de travaux. Qui débiteraient en 2016 pour une mise en service l'année d'après. • H. N.

Les impacts sur la santé d'une ligne à très haute tension, ce jeudi 1er décembre, salle des fêtes Marcel-Couture, à 18 h 30. Dans l'agglomération, les prochaines réunions auront lieu à Leforest, le 18 janvier, à 18 h 30, salle communale ; le 2 février, salle communale d'Oignies (réunion de clôture).